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ESPÍRITU CÁMARA
MARIO SEGUEL ASUMIÓ COMO PRESIDENTE DEL GRUPO ALERCE A COMIENZOS 
DE 2016. SU OBJETIVO VA MÁS ALLÁ DE REALIZAR LAS ACTIVIDADES HABITUALES 
QUE LLEVAN A CABO FRECUENTEMENTE SUS INTEGRANTES, DESTACADOS SOCIOS 
DE LA CChC QUE TIENEN MÁS DE SETENTA AÑOS, SINO TAMBIÉN DARLE UN ROL 
PREPONDERANTE PARA VELAR POR LA TRADICIÓN Y LOS VALORES DE LA CChC.

Por Jorge Velasco _Fotos Vivi Peláez

LOS GUARDIANES DEL

Su vida ha estado dedicada al desarrollo 

de la siderurgia, tanto en Chile como en el 

extranjero. Y también la ha destinado a tra-

bajar en la Cámara Chilena de la Construc-

ción, a partir de su ingreso como socio en 

1980. En la CChC ha sido Consejero Nacio-

nal y ha ejercido como presidente de CChC 

Concepción, puesto que ocupó después del 

terremoto del 27-F de 2010 y donde despe-

ñó un rol fundamental en la reconstrucción 

de las zonas afectadas en la Región del Bio-

bío. Por ese entonces, estaba lejos del retiro 

placentero que imaginaba cuando se jubiló 

de la Compañía Siderúrgica Huachipato a 

fines de 2007: la pesca con mosca, tocar el 

piano, jugar golf y viajar. Las cosas resulta-

ron de otra manera y hoy tiene un nuevo de-

safío: ser presidente del Grupo Alerce. 

El cargo lo asumió en enero de 2016, en 

reemplazo de Alfredo Behrmann, quien ha-

bía terminado su periodo de dos años. “No 

sabía que iba a ser elegido presidente. Nun-

ca he buscado ninguna cosa. Sólo me han 

salido porque he sido bueno para trabajar”, 

confiesa Mario Seguel, quien tiene una mi-

rada trascendente sobre el Grupo Alerce. 

A pesar de integrarlo hace sólo dos años, 

en su discurso impartido en la Semana de 

la Construcción dejó bastante claro lo que 

éste significa para la CChC: 

“En momentos en que la situación del 

país se torna difícil, debemos reabrir el li-

bro de nuestro Espíritu Cámara… Esto nos 

llama a inspirarnos en el sueño de todos 

aquellos destacados hombres que nos pre-

cedieron, que con entrega de su tiempo, va-

lor y conocimiento construyeron ladrillo a 

ladrillo esta herencia que hemos recibido… 

La Cámara nos entrega todas las herramien-

tas para alcanzar el éxito en esta tarea. Y en 

este desafío el Grupo Alerce será siempre 

una reserva de experiencia para aportar con 

sabiduría en esta misión”.

OPINIÓN DE PESO
Mario Seguel todavía vive en Concep-

ción, su ciudad natal y donde ha vivido 

desde que fue a estudiar a la universidad. 

Desde ahí, en regiones, estará encarga-

do de organizar las actividades del Grupo 

Alerce, lo que es toda una novedad para 

esta institución. “Felizmente, Concepción 

ha sido siempre de mucha presencia en la 

Cámara. Es la segunda sede más importan-

te junto con Valparaíso, de manera que es 

un reconocimiento al trabajo que ha hecho 

esta delegación, por la que han pasado 

muchos socios de la Cámara. Como centro 

industrial es muy grande, siempre ha habi-

do aquí empresas de gran tamaño y, por lo 

tanto, existe un gran vínculo de las perso-

nas de la Cámara con Concepción”, resu-

me, aunque reconoce que sólo hay siete 

“alerces” penquistas. 

Actualmente, el Grupo Alerce está com-

puesto por aproximadamente 70 miem-

bros, de los cuales 50 se encuentran activos. 

“Sorprende la calidad de toda la gente que 

conforma esta agrupación hoy día. Son to-

das personas que han entregado mucho a la 

Cámara, que no solamente trabajaron sino 

que también están dispuestos a colaborar 

con ideas respecto del mejor desarrollo que 

pueda tener la institución”, comenta.

En los poco más de seis meses que lleva 

en el cargo, Mario Seguel se ha impuesto la 

misión de proteger el Espíritu Cámara, “que a 

veces no lucimos tanto. Esta asociación gre-

mial ha crecido mucho y en ocasiones cuesta 

saber dónde está la madeja del hilo… Noso-

tros velamos porque la Cámara no pierda su 

imagen de valor que tiene en la sociedad”.

En este contexto, el Grupo Alerce bus-

ca hoy jugar un rol más preponderante en 

la CChC. “Queremos dar nuestra opinión 

sobre cosas que son necesarias que la Cá-

mara considere en su gestión habitual y que 

la Mesa Directiva nos mantenga informa-

dos de aquellos asuntos que son relevantes 

para los socios, como una manera de dar 

un punto de vista desde la perspectiva de la 

experiencia que tienen los ‘alerces’. Hemos 

acordado con la Mesa que vamos a trabajar 

en reuniones de forma permanente, por lo 

menos una vez al mes”, explica Seguel. 

El nuevo presidente del Grupo Alerce 

Grupo Alerce
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continuará trabajando para que éste man-

tenga sus tareas habituales, como viajes re-

creativos a destinos de Chile y el extranjero. 

Buscará también abrir la participación de 

sus integrantes a diversas actividades ofre-

cidas por Centros de Extensión de universi-

dades, municipalidades u otras entidades. 

A su vez, continuará con el programa de 

charlas que realizan sus socios a los liceos 

de la Coreduc como también a otras casas 

de estudios. 

Todo esto apunta no sólo a devolverles 

la mano a aquellos que tanto han entregado 

a la CChC durante décadas, sino también 

a mantener la vigencia del Grupo Alerce al 

interior de la CChC y que sea mirado como 

lo que es: una reserva ética, moral y de tra-

dición para los socios de la Cámara. 

MARIO SEGUEL: UNA VIDA 
DEDICADA A LA SIDERURGIA

Mario Seguel (casado con Ana Fran-
zani, dos hijos, cinco nietos) nació en 
Concepción en 1942, pero creció en 
Santiago. Después de ser alumno del 
Liceo Barros Borgoño, su intención 
era estudiar ingeniería química y por 
eso decidió volver a su ciudad natal e 
ingresó a la Universidad de Concep-
ción. Pero al poco tiempo, el legado 
familiar prevaleció –su padre era un 
empresario relacionado con el acero- y 
optó por la metalurgia para recibirse 
posteriormente de ingeniero civil meta-
lúrgico. Al egresar, tenía dos opciones: 
trabajaba en la industria del cobre o 
en la Compañía Siderúrgica Huachi-
pato. Optó por esta última e ingresó 
en 1969, mientras era docente de la 
Facultad de Ingeniería de su Alma 
Máter. Enseñó hasta 1978 y realizó 
toda su carrera profesional en Hua-
chipato hasta ser su gerente general, 
cargo que ocupó desde el 2000 hasta 
el 2007. Actualmente, es director de 
la CAP. Además, de los cargos que ha 
ejercido en la Cámara como Consejero 
Nacional y Presidente CChC Concep-
ción, fue director de la Coreduc. 
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